

el privilegio exclusivo, los demás periódicos de Madrid solicitarán la misma concesión hasta que trasformados todos los periódicos en defensores del juego de azar, el rey Alfonso se verá obligado a anular por decreto todas las concesiones desde la de «La Europa» que será la más grande, hasta el periódico de la aldea más pequeña de España».

De esperar es que la prensa española que siempre se ha mostrado a la altura de su importante misión, no descenderá al terreno de la propaganda inmoral del juego, invocada con el pretexto de que los españoles necesitamos el atractivo de un número afortunado para aprender a leer.

Vale más no saber nada que saber poco y malo.

V Guenca Geus.

AYUNTAMIENTO.

LA SESION DE AYER TARDE.

Algo más de las cuatro serían cuando la humilde persona que tiene la honra de comunicarles sus impresiones «municipales», penetró en la sala de la Secretaría del Ayuntamiento.

La palida y espirante luz vespertina iluminaba los rostros de los seis concejales reunidos en derredor de una mesa no redonda. Aquella débil claridad unida a mi poca vista, la respectabilidad de las personas allí presente y mi cerebro calenturiento; a causa del viento Sud que reinaba, contribuyeron a que mi imaginación se trasportara a aquel *senatus, consilium* de los romanos, palenque donde midieron sus fuerzas intelectuales atletas de la potencia y vigor del Ciceron, del primer orador que registra las páginas de la historia.

Mi desilusión fué grande, inmensa: motivada por presentarme ante mi vista, como quien implora una mirada, un saludo, la, puede decirse, entraña de mis entrañas, digo, espíritu de mi espíritu, pues es el resultado de mis constantes desvelos y fruto de mi escasa inteligencia.

Sobre la mesa y en medio de los concejales, como aprisiona-

do, aparecía el último número de *EL URUMEA*.

Me realicé quiero decir volví a la vida real y escuché.

Trataba de contadores de aguas que no hacen indicaciones exactas y acordó el Municipio fijar un plazo, que espirará con el mes de Febrero, para que los propietarios reparen los aparatos, ó los pongan nuevos bajo pena de privarles del líquido tan necesario.

Deben tener mucho cuidado con el plazo los taberneros-párracos que tengan la buena costumbre de bautizar los vinos. Eso por mi cuenta.

El Arquitecto, en un informe, presentaba estos inconvenientes para el objeto de abrir comodo camino para la construcción de la futura cárcel celular.

Si se prolonga la calle de Easo, hay que expropiar la fábrica del Sr. Marticorena y dos casas contiguas, lo que costaría un crecido capital: Si es la de Urbietá la que se prolonga, habrá necesidad de hacer desaparecer la fábrica de escabeches y saldrá al encuentro la fábrica de gas, que existe a continuación. Una vía paralela a estas, decía en su informe el arquitecto, podría abrirse, pero sería un trabajo y un gasto casi inútiles, pues más tarde no se aprovecharían.

Los Sres. Irastorza y Garat opinaron por el segundo de los medios, modificado con la idea de evitar la fábrica de gas con un recodo que sufriría el camino en este punto.

Los Sres. Olasagasti y Bengoechea estuvieron conformes en que, si el camino actual reunía condiciones de facil comunicación, era inútil la apertura de la nueva vía.

Este último Sr. lanzó un breve *espich* en defensa de su idea: con ensó muy bien, muy elegante en el decir; pero, sin duda se cortó, y los últimos periodos no fueron tan redondos y sonoros como los primeros.

Somos de la opinión de los Sres. Garat e Irastorza; es necesario abrir camino a la nueva cárcel: hoy que las obras dan cantidad de escombros para taparlos, costarán esto mucho menos que cuando faltén las es-

cavaciones. Pasó el asunto a los dos arquitectos.

El Sr. Galinde trata de edifica en los tres solares que existen en el paseo de la Concha, cerca de la Perla, y en el edificio levantado en el solar central dará a un mirador dos metros de vuelo. Se compromete, además, a no colocar balcones en los edificios laterales, con lo que evita el quitar vistas a los vecinos.

El Ayuntamiento acordó que los propietarios colindantes presentarán su conformidad y dieran su consentimiento para la construcción de este mirador.

Bien, muy bien; ayer no aplaudimos porque no creímos que esta costumbre en las sesiones del Municipio.

Los demás asuntos que ocuparon la atención del Municipio fueron varios, entre ellos, los principales, una casa terminada en la calle de Hernani, cuyos planos fueron, ayer, presentados a su aprobación. Pasaron al arquitecto los planos.

Dos Sres. fundados en los perjuicios que sufrirán y en que existen 4 casas con la maestria en la fachada, hasta el piso principal, solicitaban se les concediese infringir de igual modo el Reglamento vigente. Pasó la solicitud a la comisión de obras.

Sobre el pan se trató inmediatamente; la comisión de Hacienda se propone gestionar con el Sr. Gobernador, para llevar a la práctica la proposición de los Sres. Garat e Irastorza, es decir, la de que los panaderos no puedan expedir pan por porciones menores de 250 gramos.

El cange de las nuevas acciones por las viejas, podrá efectuarse en la Tesorería municipal hasta fines de este mes.

El Ayuntamiento va a pedir nota detallada del consumo de gas y nombres de los consumidores, con el objeto de cobrar el impuesto municipal.

Aunque no estábamos presentes, creemos que el Municipio habrá acordado pedir la declaración de utilidad pública, en el expediente formado para la

construcción del nuevo Hospital.

* * *

La petición del teatro principal para la compañía que dirige el actor Sr. Yáñez, pasó, según nos dicho, a la comisión de espectáculos.

Se habló de arbustos para el parque de Alderdi Eder y de la plantación árboles en los paseos.

A continuación pidió el señor Olasagasti que el municipio se constituyera en sesión secreta.

R. B.

SANTO TOMAS.

Santo varón, santo inmortal, el santo más cabezudo, como diría Serra, que en el reino de los cielos existe. En tu día, sublime doctor, celebra mi hermosa ciudad una de sus más clásicas fiestas.

Los niños ríen, sonríen los jóvenes, y tissueños los padres con la alegría de sus hijos, ceden a las exigencias y caprichos de estos con la sonrisa en los labios.

Santo Tomás, presides la fiesta más risueña, más alegre, excepción hecha de la fiesta del Carnaval.

Desde la víspera vense en las columnas de las arcadas de la plaza, cuerdas donde se suspendrán, al día siguiente, mil variados objetos, en el suelo aparecen mesas y cajones, futuros campos de Marte, campos de maniobras, donde se colocarán numerosos ejércitos de soldados de madera.

Biigar Santo Tomás, dice el niño, el jóven y el viejo, y sonando en un tambor el primero, en si la verá el segundo, y en aquellos tiempos que no volverán, el viejo, trascurren las pocas horas que faltan para el 21 de Diciembre.

Suena la primera hora del día en que comienza el invierno oficial, y aunque Vds. no lo sepan los celadores de arbitrios, digo los serenos, con voz clara e inteligible despiertan al vecindario con el grito de *la una y sereno, nublado ó lloviendo*, según que el cielo esté, limpio y estrellado, cubierto con nu-